

Mosaico

Por Abdardo Troy

Fueron figuras nacionales

A punto, a escasas horas de su fallecimiento, nos dejó tres noticias, relacionadas con el deceso de tres importantes personajes, vinculados al folclore, a la literatura y al arte del grabado. Apreciamos brevemente sus vidas y sus obras:

ELENA CARRASCO CARRASCO, fue la primera Palleció el lunes 12, a la avanzada edad de 92 años. La conocí hace cuarenta y cinco años, en Pinto, en una de las últimas "trillas a yogos", que tuve ocasión de ver. Eran imponentes, coloridas, su entusiasmo, su alegría y su capacidad, como ansiadora de cualesquier fiesta criolla. Fue identificada por la prensa de la época, como "La Criolla", seguramente con el cual alcanzó altibajos nacionales, tan-

to en su condición de compositora, como de intérprete. Los últimos años de su vida, los vivió en Chilán, en su "Ranchito criollo", junto a su hija Irma, lugar donde todavía, pese a sus años, seguía componiendo canciones y cantándole a los baños amigos que la visitaban. ¡Nos hará falta!

MARTÍN CERDA, es el segundo personaje de nuestra crónica de hoy. Palleció el martes 13, después de una enfermedad que no le dio tregua. Había nacido en 1931. Fallece, recién incorporado a la tercera edad y con una obra, sin duda, incompleta. Hombre versado en Literatura y Filosofía y lector impetuoso de Barro, Hölderlin y Ortega, nos dejó, sin embargo, un solo

libro "La palabra quebrada", un ensayo, editado en 1982. Para la posteridad quedarán, sin duda, cientos de artículos, ensayos breves y textos críticos, desparpamados en diarios y revistas, de Chile y Venezuela, país que vivió varios años en calidad de exiliado. Quedan también su recuerdo y su acción en la Sociedad de Escritores de Chile, donde se distinguió como presidente. En tal calidad, lo conoci en un Encuentro de Escritores en Valparaíso, donde me ofreció una visita a Chilán, que nunca pude concretar, por la sensible enfermedad que lo alevó y que al parecer se agravó más en Punta Arenas, en cuya Universidad estuvo el año pasado, haciendo un trabajo, en calidad de becario de la Fundación Andes. ¡Lo echarémos de menos!

CARLOS HERMOSILLA ALVAREZ, es el tercer artista que hoy recordamos. Palleció el pasado domingo 18, a los 86 años de edad. No podemos superar su enfermedad. Pintor, escultor, poeta y grabador, deja una obra variopinta, especialmente en el arte del grabado. Mantuve con él hace años, un cordial intercambio epistolar, que en su momento nos permitió también gozar de su generosidad. Una poesía suya, a don Quijote, lo guardo como uno de los mejores homenajes hecho al famoso caballero andante. Pero E-

Fueron figuras nacionales [artículo] Abelardo Troy.

Libros y documentos

AUTORÍA

Troy, Abelardo, 1924-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Fueron figuras nacionales [artículo] Abelardo Troy.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)